



Municipalidad de Huara firma convenio con Museo Corbeta Esmeralda para promover identidad y desarrollo cultural

En un esfuerzo conjunto por fortalecer la identidad local y ampliar el acceso a espacios culturales significativos, la Municipalidad de Huara suscribió un convenio de colaboración con la Corporación Patrimonio Marítimo de Chile, institución que administra el Museo Corbeta Esmeralda de Iquique. La alianza, con una duración inicial de un año, busca generar sinergias entre ambas entidades para promover el rescate del patrimonio marítimo, la educación ciudadana y el desarrollo comunitario.

El convenio establece beneficios concretos para los habitantes de Huara, tales como visitas guiadas gratuitas al Museo Corbeta Esmeralda, así como el uso de sus salas e instalaciones para la realización de talleres y capacitaciones en diversas áreas. A cambio, la Municipalidad se compromete a apoyar al museo con profesionales en formación ciudadana, prevención de riesgos y otros ámbitos, además de

facilitar espacios como el camping municipal y la piscina para actividades conjuntas.

“Este convenio es un hito para nuestra comuna. Nos abre la puerta a trabajar con una institución de gran prestigio y experiencia, y nos permite soñar con nuevos espacios y herramientas para poner en valor nuestra propia historia, que abarca la pampa, la costa y la cordillera”, señaló el alcalde de Huara, José Bartolo Vinaya.

Primeros pasos: taller sobre inclusión

Demostrando la operatividad inmediata del acuerdo, ambas entidades ya realizaron su primera actividad colaborativa. En dependencias del museo, profesionales de la Oficina de Personas Mayores e Inclusión de Huara impartieron un taller de sensibilización sobre buen trato, inclusión y derechos de personas mayores y en situación de discapacidad, dirigido a funcionarios del Museo

Corbeta Esmeralda.

La instancia fue valorada por los asistentes y sentó las bases para futuras capacitaciones que abordarán temáticas sociales y patrimoniales relevantes para ambas instituciones.

Cultura, turismo y educación con identidad territorial

La firma de este convenio también contempla el desarrollo de actividades turísticas y pedagógicas orientadas a estrechar la relación de la comunidad huarina con el legado marítimo del país. Entre las acciones proyectadas se incluye la realización de visitas en terreno por parte de representantes del museo a la comuna de Huara, con énfasis en lugares emblemáticos como el Gigante de Tarapacá, figura geográfica que representa uno de los principales iconos del patrimonio ancestral del norte chileno.

“El convenio tiene como base el reconocimiento del mar

como eje cultural y económico de la historia nacional, pero también busca visibilizar la diversidad territorial de Tarapacá, donde la pampa y el altiplano también tienen historias por contar”, explicó un representante de la Corporación Patrimonio Marítimo de Chile.

Alianza estratégica con sentido regional

Ambas instituciones destacaron que este acuerdo se inscribe en un contexto más amplio de descentralización cultural, en el que las comunas rurales y del interior de la región buscan consolidar vínculos con espacios tradicionales de difusión histórica como el Museo Corbeta Esmeralda, uno de los recintos patrimoniales más visitados del norte del país.

La alianza no sólo facilitará el intercambio de experiencias, sino también la creación de nuevas instancias educativas y comunitarias que valoren la historia marítima y territorial,



El acuerdo con la Corporación Patrimonio Marítimo de Chile permitirá realizar visitas guiadas gratuitas, talleres formativos y actividades conjuntas orientadas al rescate y difusión del patrimonio histórico del norte grande.



en especial entre niños, jóvenes y personas mayores.

Con esta firma, la Municipalidad de Huara y la Corporación Patrimonio Marítimo de Chile sientan las bases para una colaboración sostenida

que apunta a fortalecer la memoria colectiva, fomentar la educación con enfoque cultural y consolidar a Tarapacá como una región que valora y proyecta su herencia histórica hacia el futuro.